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В настоящей статье на основе анализа федерального, регионального и муниципального законодатель-
ства сделан вывод об отсутствии единых подходов правового регулирования вопросов предупреждения 
формирования национально-этнических анклавов. Указывается, что среди мероприятий по недопущению 
социальной и территориальной изоляции иностранных граждан в Российской Федерации, устранению 
способствующих этому условий, закрепленных на федеральном уровне, не предусмотрен такой индикатор 
контроля исполнения, как предупреждение возникновения анклавов. Обращается внимание на допускаемое 
в актах стратегического планирования субъектов Российской Федерации и муниципальных образований 
смешение средств и задач (целей) реализации мероприятий в сфере рассматриваемой тематики. Подчер-
кивается расплывчатость формулировок мероприятий, их относительное значение для эффективного ре-
шения вопросов предупреждения возникновения анклавов. Сделан акцент на многообразии исполнителей 
реализации корреспондирующих мероприятий, что характеризует диверсифицированный характер при-
меняемого методологического инструментария. Предложены возможные способы нейтрализации рисков 
возникновения национально-этнических анклавов в Российской Федерации. 
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Based on an analysis of federal, regional and municipal laws, the article concludes that there are no single 
approaches to the legal regulation of issues of the prevention of the establishment of national and ethnic enclaves. 
It is noted that such a control ratio as the prevention of the origination of enclaves is not stipulated among federally 
consolidated measures not to admit the social and territorial isolation of foreign citizens in the Russian Federation, 
the elimination of conditions facilitating the above. Attention is paid to the fact that strategic planning acts of the 
constituent entities of the Russian Federation and municipal structures allow a mix of means and tasks (goals) of the 
implementation of measures concerning the reviewed subject. The author emphasizes the vagueness of wordings 
of measures, their relative meaning for the effective solution of issues of the prevention of enclave origination. 
It is accentuated that there is a variety of performers of the corresponding measures, which speaks of a diversified 
character of the applied methodological tools. Possible means for the neutralization of risks of the origination of 
national and ethnic enclaves in the Russian Federation are proposed.
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